



rencontres charpentresques

FESTIVAL ESCAMIB

VAOUR/TARN



2025

du 9 au 12 juillet

organisé avec les Ateliers del Bosc - lesateliersdelbosc.wordpress.com

12 juillet Journée ouverte au public
2 concerts 5 oreilles - Arsentoline

3 soirées
de
réflexion
commune

Faire bois,
faire Forêt



Vaour

salle
des
fêtes

20h15

ouvert à
toutes
entrées
gratuite

9 juillet Technique "bois de brin"

10 juillet *Balade forestière
en Grésigne avec "Coeur de forêt" de 16h à 18h

Quelles sylvicultures
pour nos forêts ?

11 juillet Jalons pour sortir de
l'impasse industrielle

9 juillet - 20h15 - Salle des fêtes

Technique "bois de brin" -
Entretien avec Christian
Sépulcre, charpentier.

Le « bois de brin » désigne un arbre, un « brin » d'arbre, destiné à être équarri (rendre carré) à la hache et dans lequel se trouve en entier le cœur du bois. Cette technique s'oppose à la logique des scieries qui délignent plusieurs pièces dans un même tronc. A contre-courant du modèle productiviste et d'investissements toujours plus lourds qui tendent à nous éloigner de la créativité artisanale, cette technique ancienne entraîne dans son sillage une réalité sociale, écologique et culturelle bien différente de celle à laquelle nous nous sommes habitués. Christian nous parlera des raisons qui l'ont amené à pratiquer le « bois de brin » et comment il peut permettre de donner du sens au métier de charpentier.

10 juillet - de 16h à 18h

***Balade forestière en Grésigne**

avec



[sur inscription par sms
au 06 58 30 25 61]

Éléments de lecture du paysage forestier et initiation au choix des arbres en sylviculture douce.

10 juillet - 20h15 - Salle des fêtes

Quelles sylvicultures pour nos forêts ? - Table ronde et retours d'expériences d'acteurs locaux (forestiers, bûcherons, propriétaires).

Réfléchir ensemble aux problématiques et enjeux de la filière bois-forêt pour accompagner une dynamique locale : monoculture et approche écosystémique, biodiversité et coupes rases,

industrialisation et perte des savoir-faire, bois-énergie et croissance « verte ».

11 juillet - 20h15 - Salle des fêtes

Jalons pour sortir de l'impasse industrielle -
Entretien avec Bertrand Louart, menuisier-ébéniste, autour de son dernier livre "Réappropriation".

Bertrand Louart pose de façon simple et pédagogique le dilemme de la critique sociale actuelle : comment remettre en cause un système dont nous sommes matériellement hyper dépendants ? En effet, l'histoire du capitalisme industriel est celle de la destruction de l'autonomie collective et individuelle, des enclosures au commerce en ligne.

Pour sortir de cette impasse, il défend contre tous les admirateurs de l'abondance industrielle, la réappropriation des arts et des métiers, pour reprendre en main nos conditions d'existence, mieux vivre et saper la méga-machine.

Il fera également un bref détour historique sur les corporations de métiers afin de comprendre en quoi leur organisation permettait d'entrevoir une forme d'autonomie.

12 juillet - Chèvrerie

Journée ouverte au public
Équarrissage à la hache, taille, piquage, emmanchage d'outils, affûtage, menuiserie, terre crue, forge.

Buvette toute la journée
Prenez votre pique-nique le midi
Foodtrucks en soirée

2 concerts au chapeau

lesateliersdelbosc.wordpress.com